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Protokoll der 14. Mitgliederversammlung    
am 22.03.2023 

  

 

anwesende Mitglieder: 45 

  

Ort: DAV Vereinszentrum, Buronstraße 99, 87600 Kaufbeuren 

Beginn: 19:06 Uhr 

Ende:    20:21 Uhr 

  

Die Einladung aller Mitglieder erfolgte form- und fristgerecht über die örtliche Presse am 

25.02.2023. 

  

 

 

TOP 1 Begrüßung 

 

Ralf Trinkwalder eröffnet die Sitzung. 

 

Er begrüßt alle Mitglieder, seine anwesenden Vorgänger im Amt Peter Zedlitz, Ulli Beer, 

Hermann Heckelsmüller und Wolfgang Gotschke und das am weitesten angereiste 

Mitglied aus Nürnberg. 

 

Es werden 2 Personen gesucht, die das Protokoll gegenzeichnen. 

Hanna Hausmann und Claudius Siffl erklären sich bereit. Es gibt keine Einwände. 

 

Die Tagesordnung wird vorgestellt. 

 

 

TOP 2 Totengedenken 

 

Der Vorsitzende bittet die Versammlung, sich von den Plätzen zu erheben und verliest die 

Namen der 2022 bis zur Versammlung Verstorbenen mit der Zahl der Mitgliedsjahre (soweit 

bekannt bzw. in der EDV erfasst):  
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Ralf Trinkwalder bittet die Versammlung wieder Platz zu nehmen. 

 

TOP 3 Bericht des Sektionsvorsitzenden 

- Klimawandel auch im DAV ein Thema: Klimaneutralität soll erreicht werden. 

 
 Letztes Jahr haben wir in der Sektion angefangen Bilanz aufzunehmen, die von 
Jürgen Osswald ausgewertet wurde: 
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Ralf Trinkwalder stellt anhand einer Folie die Ergebnisse der Co2 Erfassung vor: 
 

 

 
 
 Durch die Photovoltaikanlage stehen wir sehr gut da. 

 Heizung: Holzpellets, momentan beste Möglichkeit. 
 

 Mobilität ist unser größter Posten. 
 Nach den Osterferien gibt es ein Treffen zu diesem Thema. 

 
 

- Kletteranlage:  
Eintritte/ sieht gut aus. 

Letztes Jahr wurde die Südwand renoviert, heuer ist die linke Seite dran. 
 

Es gab ein Treffen, in dem der Verbund mit Allgäuer Sektionen (Allgäu Hoch 7)  
noch einmal besprochen wurde. In den teilnehmenden Sektionen dürfen Mitglieder 
der Sektionen in den jeweiligen Anlagen zum Mitgliederpreis der jeweiligen Anlage 
klettern. 

 
Wir müssen ab 01.05.2023 unsere Eintrittspreise erhöhen; diese wurden seit 2014 
nicht mehr erhöht. 
Punkte/ Wertekarten können nicht mehr angeboten werden; neues Kassensystem 
gibt das nicht mehr her. Vorhandene Wertekarten können noch bis Jahresende 
benutzt werden, Restguthaben wird am Jahresende ausgezahlt. 
Wir sind immer noch die günstigste Anlage weit und breit. 

 
- Heuer wurden viel weniger Touren angeboten. Wir hoffen, dass das Angebot wieder 

steigt. 
 

- Neues Personal: Katrin Ruprecht in der Geschäftsstelle. 
 

- Neue Kartenkontrollgruppe. 
 

- Umwelt: wir werden immer wieder angefragt, zu bestimmten Themen 
Stellungnahmen abzugeben: aktuell Thema Windanlagen im Voralpenland. 
Hauptverband positioniert sich, wir unterstützen diese Initiative. 

 
- Jugendraum: neue Tische (die alten werden verschenkt). 

 
- Ulrike Seifert hat auf unseren Vorschlag hin die Ehrenamtsmedaille der Stadt 

Kaufbeuren in Gold bekommen. Ralf Trinkwalder dankt noch einmal für ihren Einsatz. 
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Ralf Trinkwalder richtet ein Dankeschön an alle, die geholfen haben und sich dem Verein 
verbunden zeigen und fühlen. 

 
 

TOP 4 Bericht des Schatzmeisters 

 

Uwe Brück stellt die Zahlen aus 2022 vor: 

 

 
 

 

Einnahmen, Ausgaben 2022 

 

 
 

 

Mitgliederbewegung 2022

Stand 1.1.2022 6.310

Neuzugänge 283

Verstorben 19

Kündigung/Wechsel 188

Stand 31.12.2022 6.386

Mitgliederveränderung +76

Ideeller Bereich

Beiträge 318,9 326,5 +7,7

Spenden 2,2 1,5 -0,8

Zuschüsse 31,8 25,8 -6,0

Sonstige 2,8 2,8 +0,1

Einnahmen aus ideellem Bereich 355,7 356,7 +1,0

Personal -72,6 -89,0 -16,4

Heft, Sonstiges -20,9 -31,7 -10,7

Verbandsbeiträge -174,6 -176,6 -2,0

Gruppen, Jugendarbeit -12,3 -12,9 -0,6

Kosten ideeller Bereich -280,4 -310,2 -29,8

Summe Ideeller Bereich 75,3 46,5 -28,8

DAV Kaufbeuren-Gablonz 1-12/2021 1-12/2022 2022

[in Tsd.EUR] - 2021
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Ergebnisverwendung 2022 

 

 
 

 

 

 

DAV Kaufbeuren-Gablonz 1-12/2021 1-12/2022 2022

[in Tsd.EUR] - 2021

Zweckbetriebe

Kurseinnahmen 5,1 8,4 +3,3

Klettereintritte (Mitglieder) 55,3 58,2 +2,9

Sonstige 0,4 5,3 +4,9

Einnahmen aus Zweckbetrieben 60,9 71,9 +11,0

Raumkosten -14,0 -22,2 -8,2

Ausbildung -5,8 -10,7 -4,9

Kletterausstattung, Routenbau -17,4 -28,4 -11,0

FÜL Erstattung -3,8 -4,5 -0,7

Sonstige -13,6 -28,4 -14,8

Kosten der Zweckbetriebe -54,5 -94,2 -39,6

Summe Zweckbetriebe 6,3 -22,3 -28,6

DAV Kaufbeuren-Gablonz 1-12/2021 1-12/2022 2022

[in Tsd.EUR] - 2021

Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb

Bistro, Automaten 2,1 6,0 +3,9

Werbung 8,6 6,9 -1,7

Klettereintritte (Nichtmitglieder) 33,9 21,4 -12,5

Kurzfristige Vermietung 4,4 9,8 +5,4

Einnahmen aus wirtschaftlichem Geschäftsbetrieb 49,0 44,1 -4,9

Bistro, Automaten -1,2 -3,2 -2,0

Sonstige -0,4 -0,1 +0,3

Zinsen -4,2 -3,8 +0,5

Kosten des wirtschaftlichen Geschäftsbetrieb -5,8 -7,1 -1,2

Summe Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb 43,2 37,0 -6,1

Ergebnis 123,0 61,0 -62,1

1-12/2022 in Tsd.EUR

Ergebnis 61

Bau und Anlagevermögen* -29

Tilgung -20

Liquidität +12

Kasse

31.12.2021 178

31.12.2022 190

Differenz +12

Darlehen

31.12.2021 82

31.12.2022 62

Differenz -20

*Kletteranlage, Photovoltaik



6  

  

Darlehen 

 
 

 

 

TOP 5 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

 

 

Josef Schmalholz betritt die Bühne und berichtet über die Kassenprüfung. 

Die Kasse für 2022 wurde am 09. März 2023 von Josef Schmalholz und Andrea Ottner 

geprüft. 

 

Den Kassenprüfern wurden vom Schatzmeister alle erforderlichen Kontoauszüge, Bücher 
und Belege zur Verfügung gestellt, sowie alle Geschäftsvorfälle klar erläutert. Die Prüfung 
ergab, dass die Geschäftsführung und Buchhaltung im Geschäftsjahr 2022 
ordnungsgemäß geführt wurden. Die sachliche Prüfung führte zu keinen Beanstandungen. 

Josef Schmalholz empfahl der Versammlung, den Vorstand zu entlasten und stellt 
entsprechenden Antrag zur Abstimmung: 

 
  

→ Die Versammlung stimmt dem Antrag einstimmig zu, bei keiner Enthaltung. 

 
 

Josef Schmalholz bedankt sich bei den Mitgliedern, den Mitarbeiter*innen und dem Vorstand 

für das entgegengebrachte Vertrauen. 

 

Ralf Trinkwalder bedankt sich mit einem Präsent bei Josef Schmalholz für 30 Jahre 

Kassenprüfung. 

 

 

 

 

TOP 6 Genehmigung des Haushaltsvoranschlages 2023 

 

Uwe Brück stellt den Haushaltsvoranschlag für 2023 vor: 
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→der Haushaltsvoranschlag wurde einstimmig genehmigt, keine Enthaltung. 

 

 

TOP 7 Bericht des Jugendreferenten 

 

Der Jugendreferent Marvin Hausmann berichtet von der Jugendarbeit: 

 

Entwicklungen: 

 

Jugendleiter*innen: 

2221: 25 

2022. 26 

2023: 25 

 

Jugendausschuss: 

2022: 12 

2023: 12 

 

Jugendbudget: 

2022: 6.250,00 € 

2023: 7.125,00 € 

 

Jugendgruppen ab April 2023: 8 

Neugründung Jugend MTB-Gruppe (13 – 27 Jahre) 

Kennenlerntour: 29.04.2023 

Weitere Termine: 06.05., 04.06., 09.07., 13.08., 17.09 

 

Engagement in Nah und Fern: 

Lucia Hacker – Vorsitzende Stadtjugendring Kaufbeuren 

Michael Nagel – stellv. Bundesjugendleiter JDAV 

Annika Quantz – Landesjugendleiterin der JDAV Bayern 

Joseph Hirsch – stellv. Landesjugendleiter der JDAV Bayern 

 

JDAV Bezirk Schwaben: 

Vinzenz Wildung 
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Hanna Hausmann 

Lorenz Heckelsmüller 

Leni Wildung 

 

Marvin Hausmann gibt anhand von Bildern einige Impressionen der Jugendarbeit der 

Sektion. 

 

Anpassung der Sektionsjugendordnung. 

Marvin stellt anhand von Schaubildern die Organisation der JDAV vor: 

 

 
 

 
 

 

Der Jugendreferent bittet um Abstimmung über die neue Sektionsjugendordnung. 

 

➔ Einstimmig angenommen, bei keiner Enthaltung. 

 

Marvin dankt allen Ehrenamtlichen in der Jugendarbeit und der Sektion für die tolle 

Unterstützung. 

 

Nächste Jugendvollversammlung: 17.11.2023. 
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TOP 8 Wahlen 

 

Ralf Tietz betritt als Wahlleiter die Bühne. 

Es gibt keine Einwände. 

 

Ralf Tietz befragt die Versammlung, ob Einverständnis mit einer offenen Wahl besteht. Es 

gibt keine Einwände. 

Die Vorstandsposten werden anhand einer Folie vorgeschlagen. Der Wahlleiter erfragt, ob es 

Einwände gibt oder alternative Wahlvorschläge. 

Die Versammlung ist mit den vorgeschlagenen Kandidaten einverstanden. 

 

Vorschlag Vorstand: 

Ralf Trinkwalder 1. Vorsitzender 

Gesa Landsgesell 2. Vorsitzende 

Uwe Brück: Schatzmeister 

Marvin Hausmann: Jugendreferent 

 

Ralf Tietz bittet um Abstimmung zu Ralf Trinkwalder als 1. Vorsitzenden. 

➔ Einstimmig angenommen, bei keiner Enthaltung. 

 

Ralf Trinkwalder nimmt die Wahl an. 

 

Ralf Tietz bittet um Abstimmung zu Gesa Landsgesell als 2. Vorsitzende 

➔ Einstimmig angenommen, bei keiner Enthaltung. 

 

Gesa Landsgesell nimmt die Wahl an. 

 

Ralf Tietz bittet um Abstimmung zu Uwe Brück als Schatzmeister. 

➔ Einstimmig angenommen, bei keiner Enthaltung. 

 

Uwe Brück nimmt die Wahl an. 

 

Ralf Tietz bittet um Abstimmung zu Marvin Hausmann, der von der Jugendvollversammlung 

als Jugendreferent vorgeschlagen wurde. 

➔ Einstimmig angenommen, bei keiner Enthaltung. 

 

Marvin Hausmann nimmt die Wahl an. 

 

Beisitzer*innen:  

 

Schriftführerin: Uta Lübbing-Trinkwalder 

Ausbildungsreferent: Engelbert Höfler 

Tourenreferent: Hermann Heckelsmüller 

Naturschutzreferentin: Susanne Kraus 

Rechtsreferent: Dirk Streichert 

Klimabeauftragter: Jürgen Osswald 

 

Die Beisitzer*innen werden blockweise abgestimmt. 

➔ Einstimmig angenommen, bei keiner Enthaltung. 
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Gefragt, nehmen alle 6 Gewählten die Wahl an. 

 

Beirat: 

 

Dieter Pohl 

Hartmut Stauder 

Lissy Kuhne 

Dr. Ralf Ebner 

Ulla Klimm 

Ulrich Beer 

Marcus Zappe 

Werner Ottner 

Andreas Wachter 

Der Beirat wird blockweise abgestimmt. 

➔ Einstimmig angenommen, bei keiner Enthaltung. 

 

Gefragt (z.T. bereits im Vorfeld), nehmen alle Beiratsmitglieder die Wahl an. 

 

Ralf Trinkwalder übernimmt die Wahlleitung: 

 

Ehrenrat: 

 

Peter Zedlitz 

Ralf Tietz 

Wolfgang Gotschke 

 

 Der Ehrenrat wird blockweise abgestimmt. 

➔ Einstimmig angenommen, bei keiner Enthaltung. 

 

Gefragt, nehmen alle 3 Ehrenräte die Wahl an. 

 

Rechnungsprüfer: 

Andrea Ottner 

Dieter Pohl 

 

Die Rechnungsprüfer werden blockweise abgestimmt. 

➔ Einstimmig angenommen, bei keiner Enthaltung. 

 

Gefragt nehmen die Rechnungsprüfer die Wahl an. 

 

 

TOP 9 Wünsche und Anträge 

 

Termine: 

19.04. 19:00 Uhr, Ehrungsveranstaltung 
25.05. Kletterwettkampf Special Olympics 

26.05. Fun Festival 
 

Ralf Trinkwalder fragt, ob es noch Wünsche oder Anträge aus der Versammlung gibt. 
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Hartmut Stauder kritisiert die mangelnde Beteiligung an der Mitgliederversammlung. 

 
Ralf Trinkwalder wünscht allen ein schönes und unfallfreies Bergjahr 2023 und beschließt die 
Sitzung. 
 

F. d. Richtigkeit 

Uta Lübbing-Trinkwalder 

Schriftführerin 

 

 
 

 

 

 


